

# Profession de foi

## Christine MAZE

*Bâtonnière du Barreau de Bordeaux*

Vendredi 24 novembre 2023  
Elections des membres du bureau  
de la Conférence des Bâtonniers



J'ai eu la chance de naître et grandir dans la jolie ville de Brive-la-Gaillarde pour ensuite rejoindre l'Université de Droit Michel de Montaigne à Bordeaux, où j'ai obtenu un DEA de droit social.

Fascinée par la ville de Bordeaux qui était à l'époque encore une « belle endormie », j'ai décidé d'y vivre et travailler en intégrant dès janvier 1992 un cabinet pénaliste qui me proposera trois années plus tard une association sous la forme d'une SCP.

Membre du Conseil de l'Ordre du Barreau de Bordeaux durant 6 ans, j'ai eu l'honneur d'accomplir de nombreuses missions ; de la défense pénale de mes confrères jusqu'à la création du pôle mineur isolé grâce à une plateforme informatique innovante permettant à ces jeunes en souffrance d'accéder à un Avocat et au Droit.

Bâtonnière du Barreau de Bordeaux durant la mandature 2022-2023, j'ai l'honneur de conduire un Barreau composé de 2040 avocats et j'ai été amenée à accomplir l'une des plus belles fonctions qui soit.

Je suis désormais candidate au bureau de la Conférence pour le collège ordinal des Barreaux de plus de 400 avocats.

Totalement convaincue par le programme porté par Monsieur le Président-élu Jean-Raphaël FERNANDEZ, je souhaite défendre une profession **fédérée, forte et pragmatique**.

Face à un Etat de Droit qui se fragilise, je souhaite afficher de **l'optimisme** et de l'engagement pour que nous puissions travailler tous ensemble en renforçant une communication interne et externe, lisible, habile et combative qui nous permettra de nous unir et parler d'une même voix.

Je souhaite incarner des **actions modernes et créatives** qui permettront à tous les Barreaux, petits ou grands, d'être au rendez-vous et d'acquérir sur nos différents territoires une même force de frappe dans un souci de solidarité et de convergence de nos moyens.

Je pense que les différents Barreaux doivent travailler ensemble et réaliser des actions d'envergure comme celle menée par Madame la Bâtonnière Karine RIVOALLAN, Bâtonnière de Saint-Brieuc, qui s'est engagée pour la défense de l'otage

Cécile KOHLER, engagement relayé par la Bâtonnière Valentine GUIRIATO de Bergerac, pour enfin être partagé par mon Barreau.

Je souhaite porter une **synergie et une solidarité dans nos actions**.

Ce sont ces convictions qui m'ont amenée à envisager la création de la crèche du Barreau de Bordeaux, modèle « cousu sur mesure », qui ouvre la voie aux Barreaux regroupés de la CARPA Sud-Ouest pour porter et financer des projets au visa de l'article 235-1 du décret du 27 novembre 1991.

Ainsi, je souhaite du Nord au Sud, de l'Ouest à l'Est, organiser des actions concertées et partagées entre les Barreaux pour montrer la force d'engagement et de conviction que les avocats portent dans une société mouvante à l'aune des défis humains, environnementaux et numériques qui ne cessent de s'accroître.

Par ailleurs, nous devons être particulièrement présents à l'international et je souhaite porter la voix de notre Conférence au sein des organisations internationales de notre profession, dont **l'UIA** qui réunit les avocats du monde entier, ce qui nous permettra d'élargir nos horizons et de fédérer davantage nos combats.

Vous l'avez compris mon engagement est résolument **dynamique, pragmatique et optimiste**.

Je souhaite que nous puissions davantage inspirer les réformes que les subir.

Je suis convaincue qu'il faut porter notre attention sur l'avenir de la collaboration libérale et sur les jeunes avocats, talentueux, prometteurs et acteurs de de l'égalité professionnelle et de la qualité de vie au travail.

La Profession d'Avocat est pleine de ressources et résolument conquérante.

Je vous remercie du soutien que vous me porterez et vous assure de tout mon dévouement.

Fait a bordeaux,  
le 6 novembre 2023



**Christine MAZE**  
*Bâtonnière de l'Ordre*